



# Mi Universidad

**Nombre del Alumno: Yahana Lineth Roblero Montoya**

**Tema: Mapa conceptual**

**Parcial: 1**

**Materia: Trabajo social en el adulto**

**Nombre del Profesor: Guadalupe Liseth Vazquez**

**Licenciatura: Trabajo Social**

**Cuatrimestre: 8**

**Lugar y Fecha: 26 enero del 2025**

**PROCESO EVOLUTIVO EN LA ETAPA DE SENECTUD**

**Características del periodo evolutivo**

Se llama involución senil a una serie de fenómenos retrógrados que se generan a partir del envejecimiento de una persona. Dicha involución implica la degeneración y la atrofia de órganos y tejidos.

En este periodo se dan circunstancias físicas, como el climaterio o período de involución sexual, y circunstancias sociolaborales, como la jubilación. Esta última produce sentimientos de frustración, ansiedad e inquietud, pudiendo ser evitados mediante la búsqueda de nuevas actividades que tendrán una significación social, una satisfacción personal.

**Modificaciones del periodo involutivo**

En este periodo se hace evidente el deterioro de las funciones físicas e intelectuales y como consecuencia se produce un cambio de afectividad.

**Modificaciones físicas**

El organismo pierde actividad, movilidad y plasticidad. Una de las mayores modificaciones físicas que mayor repercusión psíquica tiene es la del sistema nervioso; debido a que se producen una serie de disminuciones progresivas: en el consumo de oxígeno, en el peso del cerebro, en el número de células

**Modificaciones psicológicas**

Con la edad se produce una disminución del caudal de información que el sujeto puede utilizar en cada momento, en la medida que tiene más dificultades para recoger y almacenar la información. Esto nos lleva a tener en cuenta la alteración de la memoria en sus facetas de codificación, almacenaje y recuperación

**Modificaciones afectivas**

Su sensibilidad sigue siendo extrema. La personalidad, en la senectud, se vuelve egocéntrica, debido principalmente a la resistencia al cambio, a su manera de ser conservadora y autoritaria, y a la necesidad de reafirma su personalidad.

**Trastornos psicopatológicos del periodo involutivo**

Se van haciendo frecuentes las neurosis y las psicosis). En el periodo de la senectud la manifestación psicológica típica es la demencia senil (pérdida o deterioro irreversible de la inteligencia). Esta se produce con diferente cronología según los sujetos, y es resultado del envejecimiento que afecta al cerebro.

Gastos sanitarios: el gasto médico es más elevado, ya que por regla general las personas incluidas en el grupo de la tercera edad suelen demandar mayor número de atenciones médicas, y con frecuencia con un mayor grado de especialización.

Discapacidad: Las discapacidades están estrechamente ligadas a la edad, haciendo que los que las sufren dependan de terceros para la realización de actividades cotidianas, incluyendo el desempeño de las tareas más elementales de la persona que le permiten desenvolverse.

Exclusión Social: Ante el proceso de envejecimiento, uno de los indicadores más nítidos a la hora de definir este fenómeno es la capacidad de acceso al mundo laboral, es decir, la posibilidad de tener un puesto de trabajo, de mantenerlo y de percibir beneficios por ello



